



Les Pères de l'Eglise au pied de la tour

Chez Régis Doumas, à Roquemaure
Tel. 06 37 82 68 72 doumas.regis@wanadoo.fr

Retenez tout de suite la date mercredi 28 août.

Le 28 août l'Eglise célèbre saint Augustin et nous vous proposons cette année d'étudier **la conversion d'Augustin** avant, l'année prochaine, d'entrer dans son œuvre.

Enfant, Augustin a reçu de Monique, sa mère, l'amour pour Jésus, mais sans que cela soit soutenu par une connaissance sérieuse de la Bible et de la doctrine chrétienne. Jeune homme, parce qu'il est étudiant, il lit Cicéron et son exhortation à la philosophie : l'*Hortensius*. Il est profondément marqué. C'est le début d'une recherche qui ne cessera plus. Mais, bien sûr, dans Cicéron, il ne trouve pas Jésus. Il se met, donc, à la lecture de la Bible et c'est la catastrophe ! Dérouté par beaucoup de récits de l'Ancien Testament et très déçu par le mauvais latin de la traduction africaine : saint Jérôme n'a pas encore traduit de l'hébreu au latin et du grec au latin, il se tourne vers les manichéens, qui lui paraissent être moins frustrés, plus « intelligents ». Ce sera une très dure épreuve pour Monique. Cependant, peu à peu, Augustin se détournera du manichéisme et peu à peu le catholicisme retrouvera du crédit à ses yeux jusqu'au moment où il vivra la conversion et demandera le baptême. Ce fut, en fait, un cheminement complexe, qui associe tous les grands aspects de la vie. Il y a la dimension affective et la dimension ecclésiale, il y a la découverte d'une juste lecture de l'Écriture et il y a tous les aspects intellectuels, sur lesquels nous insisterons particulièrement. La découverte du platonisme a été décisive.

De nous trois, Jean Mallein est le spécialiste d'Augustin, que, depuis des années, il travaille avec assiduité. C'est lui qui nous guidera sur l'ensemble de la journée, mais comme ces dernières années **nous travaillerons une série de textes en groupe avec le va-et-vient des remontées**.

L'accueil est à 9h15 et nous commencerons dès 9h30. Nous concluons la journée par le repas du soir. En fin d'après-midi, nous célébrerons la messe. Chacun apporte un plat salé et un plat sucré. Pour le reste, on s'organise sur place.

L'inscription se fait par mail : doumas.regis@wanadoo.fr ou bien par sms : 06 37 82 68 72.

REPERES D'ACCES

Stationner sur la grande place, prendre la rue du Rhône et monter vers la tour et entrer au portail du numéro 9. 9

